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Démission

Monsieur  le  Président  du  conseil  communal,  
Mesdames,  Messieurs,

Je  vous  fais  part  de  ma  démission  de  la  municipalité  au  31  décembre  2011.

En  préambule,  sachez  que  je  n’ai  pas  pris  cette  décision  de  gaité  de  cœur.  Après  avoir  passé  
20  ans  au  conseil  communal  et  10  ans  à   la  municipalité,   je  pensais  pouvoir  encore  apporter  
quelque  chose  au  sein  de  l’exécutif  de  ma  commune  pour  une  nouvelle  législature.

J’ai  pris  ma   tâche  à  cœur  et  ai  aimé  ma  commune  et   tout  ce  que   j’y   faisais.  Cependant,   les  
options  prises  ces  derniers  temps  ainsi  que  la  manière  de  fonctionner  de  nos  institutions  m’est  
devenue  insupportable.  Rester  en  leur  sein,  serait  cautionner  cette  manière  d’agir.

Lorsque   je   suis   entré   à   la   municipalité,   le   Grand-Hôtel   était   en   faillite,   le   Chamois   était  
propriété   de   la   BCV   qui   voulait   le   transformer   en   appartements,   les   Diablotins   obligé   de  
vendre  à  un  promoteur  pour   transformer  en  appartements  de   luxe,  avec   le   résultat  que   l’on  
connait,   le   domaine   skiable   du   Meilleret   prêt   à   déposer   le   bilan,   le   glacier   en   sursis  
concordataire,  puis  en  faillite.

L’arrivée   de   DVVM   était   perçue   comme   une   chance   que   beaucoup   de   communes   nous  
enviaient.

La   reprise   des   remontées  mécaniques,   ainsi   que   la   réouverture   des   hôtels,   puis   la  mise   en  
service  de  l’enneigement  artificiel  du  Meilleret  ont  dynamisé  une  économie  moribonde.

Certes,   je   ne   cautionne   pas   toutes   leurs   décisions.   Néanmoins,   la   méthode   qui   consiste   à  
«  torpiller  »  systématiquement  tous  leurs  projets,  plutôt  que  de  privilégier  le  dialogue,  ne  peut  
avoir  mon  approbation.

Deuxièmement,  le  projet  de  règlement  de  zone  réservée  tel  que  présenté  par  la  commission  du  
conseil   avec  des  quotas   aussi   élevés   est  un  pur   et   simple   sabordage  de  notre   économie.  Si  
j’étais  favorable  à  un  quota  de  30  à  35  %,  qui  avait  pour  but  de  créer  deux  marchés  parallèles  



et   résoudre   partiellement   le   problème   du   logement   des   habitants   et   travailleurs   de   notre  
commune,  vouloir  des  pourcentages  aussi  élevés,  en  plus  d’un  nouvel  impôt,  est  une  politique  
digne  des  années  noires  de  l’Union  Soviétique.  De  plus  et  même  si  ce  règlement  ne  s’applique  
qu’aux   nouvelles   constructions,   la   manière   dont   il   a   été   présenté   me   gêne.   Je   peux  
comprendre  que  des  propriétaires  de  résidences  secondaires  qui  paient  environ  un  million  de  
taxe  de  séjour  et  plus  d’un  million  de  taxes  diverses,  impôt  foncier,  taxes  d’eau  et  épuration,  
ainsi  que  des  droits  de  mutation  et  gain  immobilier,  se  sentent  blessés.  Il  semble  qu’ils  soient  
la  source  de  tous  nos  maux,  puisqu’aux  dires  de  certains  qui  les  montrent  du  doigt,  ce  ne  sont  
que  des  lits  froids  qui  ne  rapportent  rien  à  notre  économie  locale.

Nous  perdons   temps   et   argent   à   faire  des   études   aussi   couteuses  qu’inutiles.  Transitec,  une  
étude   pour   nous   dire   qu’il   faut   des   trottoirs   et   que   le   carrefour   de   la  Couronne   est   saturé  
certains  gros  week-end  de  l’année.  Des  bains,  qui  à  moins  d’un  miracle,  ne  verrons  jamais  le  
jour  et  maintenant  2025  pour  savoir  ce  que  nous  voulons,  alors  que  nous  ne  sommes  même  
pas  capable  de  garder  ce  que  l’on  a.

Une  lueur  d’espoir,  le  nombre  de  jeunes  nouvellement  arrivés  au  sein  du  conseil  communal.  
Je  terminerai  en  leur  demandant  d’être  curieux,  de  questionner  les  pours,  les  contres  et  de  se  
forger  leur  propre  opinion,  ne  pas  écouter  systématiquement  les  ténors  ou  tout  au  moins  ceux  
qui  croient  l’être.

L’expérience  me  fait  penser  que  la  population  est  plus  sage  que  certains  décideurs  et  elle  aura  
le  dernier  mot.  C’est  pourquoi  je  préfère  me  rapprocher  d’elle.

Je  pars   en   remerciant   les  400  personnes  qui  m’avaient   fait   confiance   en  glissant  mon  nom  
dans  l’urne  le  13  mars  dernier  et  leur  demande  d’excuser  mon  départ  en  cours  de  mandat.

Je   remercie   également   toute   l’équipe   de   la   voirie   qui   bien   qu’en   sous   effectif,   effectue   un  
travail  de  titan  avec  souvent  très  peu  de  reconnaissance.  Mes  remerciements  vont  aussi  à  tout  
le  personnel  administratif.

Je  sais  pouvoir  compter  sur  l’amitié  et  le  soutien  de  tous.

C’est   avec   un   goût   d’inachevé   que   je   vous   présente,   Monsieur   le   Président,   Mesdames,  
Messieurs,  mes  salutations  les  meilleures.

Philippe  Pichard

Copie  à  la  Municipalité


